

## Sumario

### TRIBUNA

- La firma del Acuerdo Económico y Comercial Global entre la Unión Europea y Canadá: un primer y decisivo paso hacia el establecimiento de un renovado marco legal para las inversiones extranjeras en el ámbito europeo y global, *por Iñigo IRURETAGOIANA AGIRREZABALAGA (Profesor Agregado de Derecho internacional público de la Universidad del País Vasco [UPV/EHU]).*
- El acuerdo económico y de comercio global UE-Canadá (CETA): el impacto de las reglas de origen preferenciales, *por Julio A. GARCÍA LÓPEZ (Profesor Titular de Derecho internacional privado. Universidad Complutense de Madrid).*
- La resolución de litigios en línea aplicada a la comercialización de servicios turísticos, *por Silvia FELIU ÁLVAREZ DE SOTOMAYOR (Profesora Contratada Doctora Área de Derecho Internacional Privado. Universidad de las Islas Baleares).*

### DOCTRINA

- Igualdad de los trabajadores temporales e indemnización por finalización del contrato de sustitución: la [STJUE de 14 de septiembre de 2016 \(Diego Porras, C-596/2014\)](#). ¿Un paso (más) hacia el «contrato único»? *por Ignacio GONZÁLEZ DEL REY RODRÍGUEZ (Catedrático de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social de la Universidad de Oviedo).*

### SENTENCIA SELECCIONADA

- Ciudadanía de la Unión Europea: apellido que contiene elementos nobiliarios e incompatibilidad con los principios esenciales del Derecho alemán ([STJUE de 2 de junio de 2016, asunto C-438/14](#): *Nabiel Peter Bogendorff von Wolffersdorff c. Standesamt der Stadt Karlsruhe, Zentraler Juristischer Dienst der Stadt Karlsruhe*), *por Joaquim-J. FORNER DELAYGUA (Catedrático de Derecho internacional privado. Universidad de Barcelona).*
- La libertad de circulación de capitales ante la fiscalidad de dividendos de salida u outbound dividends recibidos por un fondo de pensiones no residente ([STJUE de 2 de junio de 2016, asunto C-252/14](#)): *Pensioenfonds Metaal*), *por Enrique SÁNCHEZ DE CASTRO MARTÍN-LUENGO (Doctor en Derecho Tributario Europeo por la Universidad de Bolonia).*
- La competencia judicial internacional en las reclamaciones de responsabilidad extracontractual por daños meramente patrimoniales y la inutilidad de la regla de la ubicuidad (STJUE de 16 de junio de 2016, asunto C-12/125: *Universal Music International Holding*), *por Elisa TORRALBA MENDIOLA (Profesora titular de Derecho Internacional Privado. Universidad Autónoma de Madrid).*
- Obtenciones vegetales y cálculo de una indemnización razonable (STJUE de 9 de junio de 2016, asunto C 481/2014: *Jørn Hansson/Jungpflanzen Grünewald GmbH*), *por Rosario ESPINOSA CALABUIG (Profesora titular de Derecho internacional privado. Universitat de València).*

### JURISPRUDENCIA

- Apellido de una persona que contiene elementos nobiliarios, obtenido durante una residencia habitual en otro Estado miembro, cuya nacionalidad también posee esta persona.
- Retención en la fuente aplicada a las rentas procedentes de dividendos percibidos por los fondos de pensiones no residentes.
  - Lugar donde se ha producido la negligencia de un abogado en la redacción de un contrato a efectos de determinar la competencia judicial.
  - Propiedad intelectual e industrial: protección comunitaria de las obtenciones vegetales.
  - Dirección de protocolo de Internet: conservación por un proveedor de servicios de medios en línea.
  - Reventa de copias «usadas» de programas de ordenador objeto de licencia en soportes físicos que no son los originales.
  - Regímenes nacionales de indemnización de las víctimas de delitos dolosos violentos que garantizan una

indemnización justa y adecuada.

- Concepto de «materia delictual o cuasidelictual» de determinados aspectos de los derechos de autor y derechos afines a los derechos de autor en la sociedad de la información.

## ACTUALIDAD UE

- Firma del Acuerdo Económico y Comercial Global entre la Unión Europea y Canadá.
- Constitución de la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas.
- El Abogado General Wahl considera que debe estimarse el recurso de casación de Intel.
- Nuevas normas para el cálculo de requerimientos de capital a bancos y compañías de seguros.
- Aplicación de los Marcos de Asociación con terceros países para gestionar la migración de manera más efectiva.
  - Refuerzo de los instrumentos de defensa europeos contra el comercio desleal.
  - Recomendación para Grecia sobre las medidas específicas urgentes que debe adoptar con vistas a la reanudación de los traslados.
  - Reforma del impuesto sobre sociedades para la UE.
  - El Parlamento Europeo plantea crear «listas negras» de empresas implicadas en corrupción e impedirles optar a contratos públicos.